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様式第８号（その１） 

令和３年度 第３回 入札監視委員会議事概要 

開催日及び場所  令和４年２月２５日（金） 大牟田市企業局庁舎３階 入札室 

出席委員名 
有明工業高等専門学校 創造工学科教授   岩下  勉（委員長） 
中尾総合法律事務所  弁護士         池端 祥久 
杉山公認会計士事務所 公認会計士     杉山 由美 

議事対象期間   令和３年８月１日 ～ 令和３年１１月３０日 

抽出案件 ９ 件 （議 事） 
１ 入札契約手続の運用状況報告 
２ 抽出事案の審議 
３ その他 
 

 一般競争入札  ４ 件 

 指名競争入札  ４ 件 

 随意契約 １ 件 
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意見・質問 回 答 
【入札契約手続の運用状況報告について】 

事務局から説明 
質問無し 
 

 

【抽出案件の審議】 
○一般競争入札について（工事） 
事案１：大牟田市公共下水道事業 吉野汚水第四幹線築造工事 

１ 低入札価格調査というのはどのような調査を

するのか？ 

 

 

 

 

２ それは低入札調査基準価格を下回った場合に

提出してもらうのか？ 

１ 低入札価格調書を作成してもらい提出しても

らう。記載してもらう内容は、当該価格で入札し

た理由、手持ち工事の状況、手持ち資材の状況等

になっている。またその根拠となる見積書も添付

してもらっている。 

 

２ そうです。 

【抽出案件の審議】 
○一般競争入札について（工事） 
事案２：大牟田市橘市営住宅（５、６号棟）既設改善工事 
３ 応札金額が最低制限価格に近いか、それを下回

って無効となっているが、何か考えられること

は？ 
 
４ この案件の他に橘市営住宅の工事がいくつか

あるようだが、同じような内容で、今回無効にな

った業者も参加しているのか？ 
 
５ 他の橘市営住宅の案件も同じ時期に入札して

いるのか？ 

３ 少額の積算の相違ではないかと思われる。 

 

 

 

４ 参加している。落札業者も別々になっている。 

 

 

 

５ 2 日に分けて入札を行った。 
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意見・質問 回答 
６ 他の案件も無効が多かったのか？ 
 
７ 他の案件も最低制限価格に近いものだったの

か？ 
 

６ この案件だけが多かった。 

 

７ はい。比較的近いものだった。 

【抽出案件の審議】 

○一般競争入札について（工事） 

事案３：大牟田市大牟田文化会館小ホール音響設備更新（その１）工事 
８ 工事概要が音響設備の更新ということだが、ど

ういった設備をどのように更新するのか？ 

 

９ 主旨としては設備が古くなったので新しいも

のに交換するといったことか？ 

 

10 今回は文化会館の小ホールの設備だが、他の設

備も今後行うのか？ 

 

11 工事としては特殊なものになるのか？市内業

者の応札がないようだが？ 

 

 

 

 

12 落札業者以外は最低制限価格を下回っている

が、何か考えられることは？ 
 

８ 音響卓、マイク、スピーカーなどの設備を更新

している。 

 

９ そうです。 

 

 

10 昨年大ホールの工事を行っている。今回の小ホ

ールの後の予定はない。 

 

11 電気通信で登録している市内業者が１者しか

おらず、規模の大きな業者ではないため、このよ

うな工事は難しいようである。そのため入札参加

できる業者の範囲を県内業者まで広げているた

め、このような応札の状況になっている。 

 

12 機器の見積で計算が違ってきたのではないか

と考えている。 

【抽出案件の審議】 

○指名競争入札について（工事） 

事案４：大牟田市エコサンクセンター空調設備改修に伴う電気設備工事 

13 応札価格が似たような感じになっているが、何

か考えられることは？ 
 

14 工期が長めだが、工事内容的にはどのようなも

のなのか？ 

13 電気工事なので、そこまで難しいものではな

く、偶然と思われる。 

 

14 別発注の空調設備工事がメインとなり、それに

伴うものになる。工期は空調設備に合わせてお

り、工事内容的には特殊なものではない。 
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意見・質問 回答 
【抽出案件の審議】 

○指名競争入札について（工事） 

事案５：大牟田市御大典記念グラウンド更衣所棟改修工事 

15 辞退が多いが理由はどのようなものか？ 

 

16 多忙と言うのは、この時期に同様の工事が多か

ったということか？ 

 

15 予定価格を超える、多忙といった理由が多い。 

 

16 業者によっては公共工事だけではなく民間工

事も請け負っているため、手持ち工事等の関係か

ら参加できなかったのではないかと考えている。 

 

【抽出案件の審議】 

○指名競争入札について（工事） 

事案６：大牟田市大字四箇地区水路災害復旧工事（その１、その２） 
大牟田市四ヶ地区水路外１ケ所農業用施設災害復旧工事（水路１３８号、道路－単１８号） 

17 20者指名して19者辞退しているが、どのような

ことが考えられるのか？ 

 

 

 

 

18 工事の内容に対して金額が合わないと思われ

ているのか？ 

17 先ほどの案件と同じく手持ち工事等理由が多

い。この案件は元々別々に入札を行って、不調に

なったものだが、まとまった金額になれば応札が

ある可能性が上がるかもと思って合併入札とし

て発注した結果、1者の応札があったところです。 

 

18 災害復旧工事であり、接道を取りにくい場所も

多く、仕事のやりにくさ等も業者は考えているの

ではないかと思われる。 

 

【抽出案件の審議】 

○随意契約について（工事） 

事案７：大牟田市（仮称）総合体育館等実施設計及び新築工事 
19 プロポーザルによる競争があったと思うが、契

約上随意契約になるということか？ 

 

 

 

20 今回の予定価格は提案した業者によって変わ

るのか？ 

 

 

 

21 どのくらいの数の業者が応募したのか？ 

 

19 地方自治法の規定で契約方法が、一般競争入

札、指名競争入札、随意契約、せり売りに限られ、

今回の場合はプロポーザル方式で選定した業者

と随意契約を行うことになる。 

 

20 プロポーザルを行う際に提案上限額を設定し

ており、各 JV はこの金額以下で提案してくる。

今回の予定価格は、1 位の JV が出してきた金額

になる。 

 

21 ２グループが参加した。 
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【抽出案件の審議】 

○一般競争入札について（委託） 

事案８：大牟田市橘中学校再編整備に伴う基本及び実施設計業務委託 

22 ２者 JV にする理由はあるのか？ 

 

 

 

 

23 この設計が終わったあとにこの工事の監理が

出てくると思うが、落札した業者が行うのか？ 

 

22 業務委託に関しては、予定価格が 1,000 万円を

超えるものは、ＪＶでするかどうか検討すること

になっており、内容によっては単独でやるような

場合もある。 

 

23 監理については別発注になる。落札した業者も

応札は可能とすることになると考えている。 

【抽出案件の審議】 

○指名競争入札について（委託） 

事案９：大牟田市高泉市営住宅（３期）確定測量等業務委託 

24 最低制限価格を下回った業者が多いが、どのく

らいか？ 

 

25 測量の案件は少ないのか？ 

24 10 万円前後になる。今回の案件は申請業務に

ついての捉え方に違いがあったと考えている。 

 

25 測量だけで発注することは少ない。 

 

【その他】 

〇令和４年度 入札・契約制度の変更について（お知らせ） 

 事務局から説明 
26 電子入札とは、具体的にどのように業者が応札

するのか？ 

 

27 業者の方は大丈夫なのか？ 

 

26 Webのシステムで金額を入力し、添付文書をア

ップロードすることになる。 

 

27 福岡県の案件は電子入札が多く、福岡県に登録

している業者は対応できると思っているが、今後

対象を広げてくなかで、規模の小さな業者につい

てどう対応していくかが課題と考えている。 

 

 


